
23 мар 2023

CEO Группы Метинвест Юрий Рыженков: «Мы думаем о
восстановлении Украины. Есть большая поддержка со
стороны Италии»

Юрий Рыженков — генеральный директор Группы Метинвест, ведущей промышленной компании

Украины и одного из крупнейших мировых производителей стали. 8 марта он вместе с проектом

«Спасаем жизни» организовал первый благотворительный вечер в Милане, посвященный сбору средств

в поддержку украинцев, а перед этим дал интервью Il Secolo.

— Если вспомнить февраль 2022 года...

— Помню, что в феврале 2022 года мы обсуждали с группой Cosulich новые морские маршруты из

Мариуполя, с группой Marcegaglia — производство рулонов, а с группой господина Бенедетти — новые

проекты именно для мариупольского завода. Мы думали о больших вещах, которые могли бы сделать, но

потом все изменилось. Однако путин совершил фундаментальную ошибку: не только недооценил нашу

армию, но и не учел, сколько друзей у Украины.

— В этот вечер говорили о восстановлении страны.

— Считаю, важно думать о том, что будет после восстановления. Мы должны подготовиться к тому, что

будет дальше. Ваша премьер-министр Джорджа Мелони отметила, что итальянские компании станут

главными действующими силами восстановления, и мы готовы быть их партнерами. Я уверен, что так и

будет.

— Что представляет собой Метинвест через год войны?

— Через год войны мы отмечаем стабилизацию ситуации на наших зарубежных активах, прежде всего в

Италии, где возобновилось производство. Мы перестраиваем логистику и цепочку поставок наших двух

заводов в Италии и Великобритании, которые сейчас работают в обычном режиме.

За этот год мы нашли новые источники поставок: например, уголь теперь поставляют шахты в США,

которые поддерживают нас на регулярной основе. В Украине ситуация гораздо сложнее, особенно с

точки зрения логистики и поставок электроэнергии, но производство стали загружено на 60-65%, горно-

обогатительных комбинатов — на 25-40%.

— С «Азовсталью» вы потеряли основную производственную площадку не только в Украине, но и
в Европе. Вы оценивали общую сумму убытков? Мы говорим о миллионах евро?

— Это будут миллиарды... Если говорить только о мариупольском комбинате, то речь идет о десятках

миллиардов евро убытков. И фактически сейчас мы оцениваем ущерб с Европейским судом по правам



человека и готовим судебный иск против россии.

— У Метинвеста есть европейское представительство в Генуе. Вы продолжаете планировать
инвестиции в Италии даже в столь сложной ситуации?

— Производство на двух заводах на северо-востоке Италии продолжается, мы работаем там уже

несколько лет. Италия остается нашим ключевым рынком. Исторически после Украины эта страна

является для нас вторым рынком. Поэтому мы всегда заинтересованы увеличить присутствие в Италии.

— Почему именно в Милане и Италии вы провели такую благотворительную акцию?

— Мы провели

мероприятие

 для всех наших друзей и партнеров, которые поддерживают нас с началом войны. Его цель – помочь

Украине и украинскому народу. Большинство наших друзей сегодня находятся в Италии. Именно

поэтому мы решили, что после года работы проекта, через который мы направляем помощь в Украину,

пора не только поблагодарить, но и спланировать будущее.

— Достаточно ли Италия поддерживает Украину или должна делать больше?

— Я считаю, что итальянцы очень поддерживают Украину: принимают в своих домах украинских

друзей, отправляют лекарства и гуманитарную помощь, а многие лично поддерживают наш проект

«Спасаем жизни».

Украине помогает вся Европа, но особенно Италия. Мы чувствуем сильную поддержку со стороны

итальянского правительства: две недели назад премьер Мелони была в Украине и объявила о военной

помощи. Политическая поддержка свидетельствует об осознании того, что Украина должна победить, и

действия правительств отражают тот факт, что все это понимают.
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